

# 匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別委員会会議録

日 時 令和3年2月26日（金曜日）午後2時36分開議

場 所 第2委員会室

会議に付した事件

(1) 委員長の辞任願について

出席委員等（8名）

委員長	林 明 敏 君	副委員長	田 村 明 美 君
委 員	宮 内 康 幸 君	〃	平 山 政 利 君
〃	行 木 光 一 君	〃	浅 野 勝 義 君
〃	佐 藤 悟 君	議 長	石 田 勝 一 君

欠席委員（0名）

事務局職員出席者

事 務 局 長	増 田 善 一	主	幹 山 崎 利 男
主	査 川 島 誠 二		

開議の宣告（午後 2時36分）

○林 明敏委員長 すいません、定刻を過ぎて申し訳ありません。

ただいまより匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別委員会を開きます。

本日、ただいまの出席委員数は7名であります。よって、定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。



委員長の辞任願について

○林 明敏委員長 本日の議題につきましては、委員長の辞任願についてであります。

○田村明美副委員長 皆さん、御苦労さまです。

委員長の辞任願についてということですので、これより議事に入ります。

1、委員長の辞任願についてを議題とします。

匝瑳市議会委員会条例第17条の規定により、林明敏君の退場を求めます。

〔林 明敏君退場〕

○田村明美副委員長 委員長、林明敏君より委員長職の辞任願が提出されております。

増田事務局長をして辞任願を朗読させます。

増田事務局長。

○増田善一議会事務局長 それでは、朗読いたします。

令和3年2月22日、匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別副委員長、田村明美様。匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別委員長、林明敏。

辞任願。このたび、一身上の都合により匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別委員長を辞任したいので、許可されるようお願い出ます。

以上でございます。

○田村明美副委員長 ただいま朗読したとおりであります。

お諮りいたします。

林明敏君の委員長辞任を許可することに、御異議ありませんか。

浅野委員。

○浅野勝義委員 委員長辞任ということが議題だということではありますが、私が申し上げるまでもなく、この特別委員会は栗田発言に端を発して、またその中の当事者である苅谷議員のほうから発言に対する動議が出されまして、議会を挙げてこれを調査するようにと。事実無根だというようなことで動議が出されまして、それが可決しました。

その結果誕生したのが、この調査特別委員会であります。

そのために調査特別委員会が誕生しまして、その中において栗田議員から調査の依頼者、当事者である荻谷議員まで調査をしました。

その調査の内容については、私が委員長時代に既に報告してあります。

林委員長の代になってから荻谷証言の裏づけということで、調査特別委員会を2回ほど開きました。ですが、実質的なものはもう私が委員長の時代の報告したとおりでありまして、あの辺で大体終了してるなというのが私の思いであります。

その後は、そのための荻谷証言に関する関係者の調査ということまで終わりました。でありますから、ここはもう裁判所ではありませんし、どちらがいいとか悪いとかやるどころではありません。調査をするということが目的であります。その調査をするべき目的はもう終わったというように思います。

でありますから、委員長を辞める辞めないの問題じゃなくて、終わったものであれば終わった時点での委員長である林明敏君が、きれいに所定の業務を行ってもらって、それでこの委員会を閉じるべきだと思います。

これから新たな調査項目でもあれば別でしょうが、それが委員の皆さんからないものだったとしたら、もう既に実質終わっているというように考えるわけであります。

ですから、本人の辞任云々というよりも、その辺の手順を踏んでもらって、そして私はこの委員会を閉じるべきだというように思います。ですから、委員長の辞任云々ということよりも、林委員長の責任において閉じてほしいなと思いました。

辞任願ということが議題であります。この委員会を閉じることに関連して委員長の辞任という形にしていけばいいなと、そのように思います。

○田村明美副委員長 佐藤委員。

○佐藤 悟委員 今浅野委員が言われましたように、私も全くそのとおりであります。

林委員長の最後の説明を議会で、報告書を作ってもらって解散と。やるべきことはやったということを私も浅野氏の意見に賛同したいと思います。

○田村明美副委員長 平山委員。

○平山政利委員 私もですね、今浅野委員、佐藤委員の意見に賛成なんです。ただ一つね、やはり林委員長がここでぶん投げるような形にしないで、最後まで責任持ってね、ほとんどもう調べることは調べてあるんですからね、最後まで責任を持って、自分が委員長のときにね、最後にやはりこれはもうこれで終息したってことをね、全部やっていただいて。

で、何でこの時期にね、委員長辞任かっていうのは、私はちょっと意味が分かんないんですよ。もう、全て調べることは終わってるからね、ここでもう終息するってことで。そういう形まで、最後まで責任を持ってやっていただきたいと思います。

○田村明美副委員長 行木委員。

○行木光一委員 付託されました事件のですね、審査、取り調べ、取り調べまでは行きませんがね、まあそういうことがですね、終了しましたので、委員会の私は廃止を申し上げたい。

○田村明美副委員長 宮内委員。

○宮内康幸委員 私も皆さんの意見と同様で、この当初の目的というのは達したと思いますので、改めてこの調査の経過と結果をまとめていただいて、今議会中に本会議での報告、また議決を経て終了という形に進めていただければいいと思いますので、林委員長にはそのままそこまで続けていただきたいと思います。

以上です。

○田村明美副委員長 林明敏君の委員長辞任について異議がございました。

ということですので、採決いたします。

林明敏君の委員長辞任を許可することに賛成の委員の挙手を求めます。

[挙手なし]

○田村明美副委員長 挙手ゼロ、賛成ゼロであります。よって、本件は否決されました。

それでは林明敏君の入場を求めます。

[林 明敏君入場]

○田村明美副委員長 ということで、委員長としてよろしくお願いします。

○林 明敏委員長 本日はこのような議題を提出させていただきましたが、今まで私なりに委員長を務めさせていただきましたが、私の能力ではこれ以上ちょっとあれかなと。皆さんに御理解いただいて委員長を辞任しようと思いましたが、外で聞かせていただいたんですが、申し訳ないですけど。

私の辞職が認められないと、私に委員長をやれと、最後の終わりまでやれというような皆様方のお言葉でありましたら、私は委員長をこのまま継続させていただきます。

そういうことにつきまして、皆様方に御協力していただくんですが、協議はお願いしますが、私の思いとしましては能力的に今回5人、私のときに証人喚問しました。浅野前委員長のときに中間報告もしてありまして、それに今回の5人の方の証言を参考にして報告書を作りまして、その報告書を作るのは委員長と副委員長で相談して作らせていただきますが、

それでもう一度それができましたら、ちょっと時間的にいつできると、なるべく早くしたいと思うんですが、それができましたら、またこの委員会にお諮りいたしまして、なるべく早い時期に本会議にそれを報告して、この特別委員会を終了するような運びにしていきたいと思いますが、それでよろしいでしょうか。

御意見ありましたら、よろしくをお願いします。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)



### 散会の宣告

○林 明敏委員長　じゃあ、本日はお忙しいところ申し訳ありませんが、今回の特別委員会はこれで。

　　以上で匝瑳市議会の議会運営等の正常化のための調査特別委員会を終了します。お疲れさまでした。

午後　２時４９分　散　　会



署 名

令和3年2月26日

委員長	林	明	敏	
副委員長	田	村	明	美